

Les Amis de Gagna - Sénégal



14^{ème} assemblée générale
Troyes
23 mars 2024

Rapport Orientations 2024

Ainsi que le stipule nos statuts, notre association a pour objet d'aider la population de villages sénégalais à se maintenir sur place et à leur permettre une amélioration durable de leurs conditions de vie.

C'est ainsi que nos projets vont concerner le village de Gagnabougou, celui de Koussabel en Casamance et celui d'Andiel en pays Bédik.

Nos Fondamentaux

Les actions que nous pouvons mener autour de l'agriculture, l'alimentation, la lutte contre la malnutrition, l'éducation, la santé contribuent à l'atteinte de quelques droits fondamentaux universels comme l'accès à l'eau (ONU), une alimentation suffisante (FAO), un meilleur état de santé (OMS) ou encore l'éducation (UNESCO)

Il est utile de rappeler que nos décisions sont toujours précédées d'une étude de faisabilité et de viabilité, d'échanges avec les villageois concernés, et que tous les projets sont décidés par le Conseil d'Administration et bien évidemment validés par vous, réunis en assemblée générale.

Quels projets pour 2024

Précisons d'abord que ces projets sont conditionnés par les ressources de notre association. En effet, notre trésorier nous confirme que, compte tenu des réserves financières, nous pouvons disposer d'un budget de 15 000 € pour financer les différents projets, soit une enveloppe de 5 000 € en direction de chacun des 3 villages que nous voulons soutenir.

Gagnabougou

C'est ce village qui a été choisi dès la création de notre association et qui a bénéficié de notre soutien. De 2010 à aujourd'hui, c'est près de 100 000 € investis à Gagna sur des projets allant du maraîchage à l'école de couture, de la case santé à l'action Covid, des cantines scolaires et la lutte contre la malnutrition, de la plantation d'arbres à la mise à disposition de fours améliorés....

Gagna a pu ainsi se développer et doit pouvoir compter sur ses propres forces.

Pour 2024 / 3 projets

- Terminer la rénovation de la maison des femmes par la peinture des plafonds
- Equiper le poste de santé par l'achat de 20 chaises et l'installation d'un lavabo dans la salle de soins.
- Poursuivre , pour l'année scolaire 2024, la prise en charge de repas et goûters sur la base de 50 % des coûts. Il s'agit d'un investissement de près de 4 000 € et d'une action très appréciée des enseignants, des parents et des enfants.

Koussabel

En fonction des besoins exprimés par les villageois nous avons prioritairement assuré la fourniture de barbelé afin de clôturer les rizières, empêchant ainsi leur dégradation par les animaux. Puis, pour acheminer et faciliter l'écoulement des productions, nous avons financé l'achat d'une charrette et d'un âne.

D'autres besoins ont été évoqués : reconstruction de la case de santé - éclairage - construction d'une maison des femmes.

Pour 2024 / 1 projet

Clôturer la cour de l'école (et du verger) avec muret et grillage afin d'empêcher la divagation des animaux et ainsi sécuriser les lieux.

Andiel

L'idée d'un forage étant abandonnée, la réalisation d'une adduction semble être la meilleure solution ; des devis sont sollicités.

En ce qui concerne les aspects sanitaires (assainissement - mise en place de latrines) l'association Kaicedrat est prête à financer l'installation de 4 latrines, à charge pour les villageois de creuser les trous. En matière d'énergie (pompe solaire pour faire remonter l'eau au village - électrification du village) l'ONG « Electriciens sans Frontières » étudie le dossier.

Pour 2024 / 1 projet

Le moulin à grains

Le moulin est HS, ce qui oblige les femmes à piler à la main ou se rendre au village voisin.

L'achat d'un nouveau moteur électrique, alimenté par un groupe électrogène, est devenu une priorité.

Autres initiatives en 2024

- Organisation d'expo-vente d'artisanat sénégalais
- Soirée solidaire du 5 octobre 2024 avec la participation de Jacob Diboum
- Poursuite des liens avec nos adhérents et bénévoles par l'envoi d'informations régulières et la mise à jour du site internet
- Recherche de partenaires et financeurs pour concrétiser nos futurs projets. Organisation d'une mission après la saison des pluies (fin automne), si la situation géopolitique le permet